

# GABRIEL GONZÁLEZ LUPIÓN

BERJA (ALMERÍA) 1909



Nacido el 20 de diciembre de 1909, natural y vecino de Berja (Almería), Gabriel González Lupión está casado con Gádor Santos González y son padres de dos hijos.

Médico tocólogo de profesión, ingresa en marzo de 1936 en la administración, por oposición del ayuntamiento.

En el mes de septiembre de 1937, un año después de iniciarse la Guerra Civil, es nombrado oficial médico con destino en el Hospital de Sangre de Berja, ascendido posteriormente a capitán. A finales de 1938 lo trasladan a Guadix (Granada) y de allí a una Brigada Mixta de guarnición en el Frente de Colomera (Granada). Desde agosto de 1937, a diciembre de 1938 estará afiliado al Partido Comunista.

Tras finalizar la guerra, en julio de 1940, se le inicia expediente de depuración por el juez militar de Berja (Almería). Un año más tarde, el Tribunal Militar resuelve el sobreseimiento provisional de las actuaciones. No obstante, es depurado por la Inspección Provincial de Sanidad y por el Colegio Oficial de Médicos, tras lo cual es repuesto en su cargo de tocólogo municipal.



[generacionesdeplata.fundaciondescubre.es](http://generacionesdeplata.fundaciondescubre.es)



## GENERACIONES de PLATA

RECUPERACIÓN DE MEMORIA HISTÓRICA  
DE CIENTÍFICOS ANDALUCES REPRESALIADOS

Generaciones de Plata es un proyecto que aúna investigación y divulgación para trasladar a la sociedad la figura de los **científicos andaluces que desaparecieron, se exiliaron y/o fueron represaliados durante el período de la Guerra Civil** y los años siguientes. El objetivo es conseguir el **reconocimiento público y rehabilitación moral de las víctimas**.

Con esta exposición virtual te mostraremos el contexto histórico, personas con grandes aportaciones científicas, figuras que dejaron su impronta en esta época, pero también están representadas otras que desde la medicina rural o en el ámbito de actuación más local se dedicaban a la ciencia.

ORGANIZAN



Universidad de Granada

DESCUBRE

FUNDACIÓN ANDALUZA PARA LA DIVULGACIÓN  
DE LA INNOVACIÓN Y EL CONOCIMIENTO

PATROCINAN



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE ADMINISTRACIÓN LOCAL Y RELACIONES INSTITUCIONALES



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE ECONOMÍA, INNOVACIÓN, CENCIA Y EMPLEO

COLABORAN

Todos (...) los nombres\_



Red de Andalucía  
al *Protagonistas*

[www.fundaciondescubre.es](http://www.fundaciondescubre.es)